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致理科技大學 

109 學年度第 1 學期膳食協調委員會會議紀錄 
時間：109 年 12 月 25 日（星期三）下午 3 時至 4 時 

地點：忠孝樓 4 樓第 1 會議室 

出席人員：詳如簽到表(附件 1) 

主席：蕭學務長晴惠/呂顧問宜蓉(代) 

會議紀錄：洪麗華 

壹、宣讀上次會議指（裁）示事項執行（續辦）情形。 
      

108 學年度第 2 期膳食協調委員會會議指（裁）示事項執行情形彙整表 

項次 指（裁）示事項 承辦單位回覆 

1 

請衛保組依規定持續為校園飲食

安全把關。 
 

衛保組：依規定每週不定期稽查

校內、外餐飲商家，以維護餐飲

安全衛生。  

2 

擬訂資訊管理系「第三方支付平

台智慧餐櫃」管理辦法，提請討

論。 

 

 

馳網： 

【關於無人機茶飲 飲品檢測】

馳網於 11/26送檢，並預計於

12/11提供檢驗報告。但檢測數

據結果有異常，馳網與標檢局判

斷可能是採檢過程有問題。 

馳網表示 12/15將由標檢局的人

員直接到現場採檢，檢驗報告結

果的時間會再向標檢局確認。 

目前無人機茶飲是試做試飲階

段，尚未正式營運。 
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貳、主席致詞：（略） 

參、工作報告：請參閱附件 2。 

肆、學生餐飲自治團體報告：請參閱附件 2 (P.6)。 

伍、意見交流： 

一、衛保組 馬維聲組長： 

關於-無人機茶飲之飲品檢測 11/26 送檢，並預計於 12/11 提供檢驗報告。但

檢測數據結果有異常，馳網與標檢局判斷可能是採檢過程有問題。馳網表示

12/15 將由標檢局的人員直接到現場採檢，檢驗報告結果的時間約 2 周，會再

向標檢局確認。目前無人機茶飲是試做試飲階段，尚未正式營運。 

二、衛保組 呂宜蓉顧問： 

(一)無人機茶飲之飲品檢測-雖然已準備完成，但檢測數據結果有異常，因是無

人機飲品，全國沒人敢做，我們是第一所學校試辦，須小心留意，務必好

好把關。 

(二)肉品標示即將上路，衛保組如何宣導及需如何督導全家便利商店熟食區並

把關，以下工作報告說明。 

三、鄭麗秋主任福委會代表 

       校內全家便利商店調查回應(針對全校教職員工生) 

(一) 有關空間太狹小的問題-目前現階段學校的教室空間不足，暫時沒辦法給

全家大一點的空間，等誠信館建好後，可能會在一樓規劃商店空間，才能

改善人潮問題。 

(二) 同學反應折扣-全家為八八折(全校師生) 

學校會跟全家收清潔管理費，收取的清潔管理費用共分 3 部分，給學生

1/3、教職員工 1/3、學校 1/3，每年學期結束出納組統計，依照學校師生

比去計算，應該在一千多將近兩千塊當作班級基金，會請班級總務股長領

取，不知道總務股長有沒有跟班級同學說。 

以前全家每年在三月時捐給學校十萬元商品禮卷，由福委會代收，交由學

務處教官每學期畢業典禮時，提供給成績優良的畢業生；明年開始改成 11
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萬現金捐給學校弱勢助學金。 

(三) 微波爐的部分學生反應說不熱-我親自確認微波爐熱度正常，清潔部分我

去過兩次，發現便利商店外面的 2 台微波爐，上方那台是乾淨的、下方那

台馬老師說的是有牛奶灑出，第二天去檢查是乾淨的，表示有清潔，希望

全家能積極去清潔改善。 

 

四、全家便利商店代表： 

(一) 微波爐清潔部分-之後會有表格直接掛在微波爐旁，標示清潔時間，讓同

學知道什麼時候會做清潔。 

(二) 空氣有異味問題-曾向公司反映多次才同意安裝空氣清淨機，目前在店內

冰箱上面已安裝一台(除濕範圍大約十坪左右)，安裝冷媒開店關店都 12小

時全開；人潮多的時候會把門窗保持全開，不會讓他開開關關。 

(三) 豬肉標示部分-熱食部分全部都是台灣豬，其他廠商未標示台灣豬會在這

禮拜撤走，接下來進入超商販售商品都是符合規定，有些商品沒辦法配合

將不會引進。 

(四) 口罩部分-會提醒進入全家須佩戴口罩，但無法強制，門口放置立牌提醒

戴口罩、請排隊保持一定的距離。 

陸、臨時動議： 

     提案一：服務學習課程可以協助安排學生支援 109-2 學期的餐飲自治團體志

工，提請討論。 

     說明： 

一、 本學期餐飲自治成員由行 3D 費老師班級 12 位學生協助衛保組稽查，針

對校外 17 家店家及校內全家便利商店每月稽查，費老師有提到下學期課

業會加重，沒辦法來協助稽查。 

二、 招募對象-健康大使的部分因為時間不固定，為維護本校師生於校內及學

校周邊飲食安全，本組希望有固定的人協助稽核，擬請課指組協助安排

服務學習課程同學，協助校內外定期衛生稽核。  
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決議： 

一、 財金系王麗梅老師： 

系上有選修課程，主要他們去校外做服務，組長說需要培訓他們一學期修

完就沒辦法繼續，所以還是努力去招募健康大使，從低年級慢慢培訓，學

長姐可以去帶領學弟妹，不然就會有斷層，系上能不能跟學校合作就要看

老師開課的狀況。 

二、 衛保組呂宜蓉顧問： 

衛保組的工作就是同學要有健康及餐飲知識的基礎，若一直更換，則需要

一直教，每個步驟都要很仔細，建議找固定幾位健康大使，培訓他們協助

衛保組，這樣才能持久，五專的同學可從軍護課開始把他來培育變成固

定，朝這方向來努力看看。 

  

柒、主席指（裁）示： 

(一)衛保組協助關於無人機茶飲部分，請確認到合乎檢驗標準之後才營運 

   ，畢竟全國沒人敢做，我們是第一所學校試辦，務必好好把關。 

(二)肉品標示的部分自 110 年 1 月 1 日正式開始實施，請衛保組透過 

   1 樓電子看板、校門 LED 顯示牆、捍衛健康報及網路做宣導來提醒。 

(三)配戴口罩情況仍須請同學配合，也請衛保組多多留意。 

(四)請衛保組招募健康大使的部分，有問題向學務長報告。 

捌、散會：16 時 00 分。 
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109 學年度第 1 學期膳食協調委員會會議指（裁）示事項執行情形彙整表 

項次 指（裁）示事項 承辦單位回覆 

1 

衛保組等待標檢局檢驗機械手臂

飲料店原物料結果。 

衛保組： 

1. 無人機茶飲的四份檢驗報告

(過濾水、冰塊、文山包種茶

濃茶、文山包種茶成品)，於

109 年 12 月 16 日採檢，109

年 12 月 24 日報告結果(如附

件 4)，其中冰塊的生菌數有超

標 1.4×102（定量/偵測極限是

10），略超過生菌數標準值

100 cfu/mL，其餘檢驗都在正

常範圍內。 

2. 跟馳網了解該次採集之冰塊為

已製作在儲冰槽放置較久(約

一週)的冰塊。經討論，後續

改善作法之可能方案之一為: 

每週作儲冰槽排空。 

3. 關於冰塊之複檢，將由台灣商

品檢測驗證中心提供無菌袋，

馳網科技自行採樣並送檢，預

計於 2021 年 1 月 15 日(星期

五)前送檢，並於 2021 年 1 月

底提供檢驗報告結果。 

4. 目前機器尚未正式營運，還在

測試中。 

 


